

INAUGURACIÓN DE LA ASAMBLEA GENERAL DE AIAMP

Asunción, 7 de noviembre de 2019

Excma. Sra. Presidenta de la AIAMP y Fiscal General de Panamá, Dña. Kenia Porcel,

Excma. Sra. Fiscal General de Paraguay, Dña. Sandra Quiñones Astigarraga

Excmo. Sres. Fiscales Generales participantes en la reunión,

Sres. y Sras. representantes de SEGIB; COMJIB, EuroSocial, el PACcTO, UNODC.

Queridos amigos y compañeros,

Es un enorme placer para mí estar hoy en esta reunión plenaria de la AIAMP y lo es especialmente para mí porque es la primera ocasión que tengo de participar en esta Asamblea. Como saben, el año pasado, debido a mi reciente asunción del cargo me fue imposible participar en la Asamblea que se celebró en México.

Estoy plenamente convencida que esta Asociación es cada vez más relevante y crucial para la mejora y promoción del funcionamiento de los Ministerios Públicos de la región y sin duda cualquier mejora en nuestra organización y funcionamiento revierte inmediatamente en la sociedad a la que servimos a través de una dotación de herramientas eficaces en la lucha contra la delincuencia trasnacional, esa lacra expansiva que nos tanto preocupa y que nos urge una respuesta adaptada en un mundo globalizado y digitalizado.

Todo el trabajo que los Fiscales de la AIAMP estamos llevando a cabo durante los últimos años, está teniendo un resultado real y sin duda claramente palpable en la mejora de la formación y especialización de muchos Fiscales que se integran en nuestros Ministerios Públicos, en un trabajo que se realiza desde el punto de vista



de la especialización con la integración en las redes especializadas y que se apoya también con los cursos de formación presenciales y virtuales que organiza la Fiscalía de México a través del Instituto que dirige.

El trabajo coordinado de los Fiscales especializados a través de nuestras redes son el resultado más visible y positivo de esta Asociación. Me gustaría recordar el reconocimiento que tiene la Red de Fiscales contra la trata de seres humanos, a la que la UNODC considera ya un aliado estratégico y que ha sido invitada a exponer y presentar sus logros en la última reunión celebrada en mayo en Viena preparatoria del próximo Congreso de NNUU de prevención del crimen y del delito que se celebrará en Japón en 2020. Lo mismo está ocurriendo con la red de Cibercrimen que es reconocida y apoyada por el Consejo de Europa y que, con la magnífica coordinación de la Fiscalía portuguesa, avanza para consolidarse como una red referente en relación con los delitos informáticos.

No es momento de mencionar ahora todas las redes y grupos de trabajo que tendrán su posibilidad de exponer sus actividades y logros en el desarrollo en esta reunión, pero creo que es necesario dejar constancia de que nuestra organización en redes y grupos de trabajo va en la buena dirección.

Hace dos semanas nos reuníamos en la Plenaria de IberRed que, bajo la nueva Dirección de D, Enrique Gil Botero ofrece a las redes especializadas y a los grupos de trabajo una nueva posibilidad de crecimiento y mejora con la nueva plataforma que Iber@ implementará en breve.

Quiero destacar también el trabajo que gracias a UNESCO hemos emprendido en colaboración con el resto de las redes de Justicia del espacio iberoamericanos para la promoción de la agenda 2030 de NNUU y concretamente para el trabajo en pro del ODS16. Destaca NNUU la ventaja de contar en este espacio regional con redes solidas como la AIAMP con objetivos que convergen en la mejora de las sociedades y en la promoción de la paz y el desarrollo sostenible. Creo que



nuestra agenda debe impulsar esta sinergia y acompañar y sincronizar nuestros planes en la consecución de una aportación efectiva en este objetivo.

Debo expresamente agradecer a la UE que nos apoya a través de los programas EuroSocial y Eo PAcCTO y a la agencia española de cooperación internacional que nos ofrece ayuda financiera y organizativa para gran parte de las reuniones que llevamos a cabo. Sin estas colaboraciones nuestras redes y grupos no podrían reunirse y no tendríamos los excelentes resultados a los que antes me refería. Esperamos seguir contando con este apoyo y trabajo conjunto y coordinado en el futuro.

Desde la Secretaria, hemos trabajado con ilusión y esfuerzo durante este año para que la Asociación sea más fuerte, más visible y más útil. Creo que hemos conseguido parte de nuestro objetivo, especialmente con un crecimiento de percepción hacia el exterior, sin embargo, la AIAMP y sus redes y documentos resultan bastante desconocidas en el interior de nuestros Ministerios Públicos, creo que es un deber y objetivo muy claro y directo para la nueva etapa conseguir una mejor difusión entre los Fiscales de nuestras instituciones.

Quiero agradecer muy especialmente a la Fiscalía de Paraguay, el impresionante esfuerzo para la organización de esta reunión y la cariñosa acogida que nos están dispensando. Les reitero a todos los agradecimientos por la colaboración y el esfuerzo realizado durante este año con el convencimiento de que todo el trabajo invertido redundará hoy en una reunión fructífera con resultados trascendentes para el futuro de nuestra Asociación.